

**Information zur Fusion der Kirchengemeinden St. Franziskus Xaverius und St. Margareta in Düsseldorf zum 1. Januar 2027**

Hochfest Peter und Paul 2025

Liebe Mitglieder unserer Kirchengemeinden St. Franziskus Xaverius und St. Margareta, mit diesem Schreiben wende ich mich an Sie und möchte Ihnen vor der allgemeinen Sommerpause eine wichtige Mitteilung zur Zukunft unserer Pastoralen Einheit machen.

Im Rahmen des vom Erzbischof eingeleiteten Prozesses #Zusammenfinden wollen unsere beiden Kirchengemeinden St. Franziskus Xaverius und St. Margareta zum 1. Januar 2027 fusionieren, das heißt, eine gemeinsame Pfarrgemeinde bilden.

In den letzten Monaten haben unsere Gremien, also die beiden Kirchenvorstände, die beiden Pfarrgemeinderäte und das Pastoralteam, intensiv zum Thema Fusion, deren mögliche Rechtsformen mit allen Chancen und Risiken sowie über Vor- und Nachteile beraten. Nach reiflichen Überlegungen haben sich alle Verantwortlichen für die Fusion in Form eines Beitritts der Kirchengemeinde St. Franziskus Xaverius zur Kirchengemeinde St. Margareta entschieden und haben diese final beschlossen. Das Erzbistum Köln, welches grundsätzlich für die Zukunft aller Pastoralen Einheiten die Fusion zu einer Pfarrei vorsieht, unterstützt diese Entscheidung. Wegen des Beitritts wird der Name der fusionierten Kirchengemeinde St. Margareta sein.

Mit der Fusion reduzieren und vereinfachen sich viele Verwaltungsstrukturen, was zu einer effizienteren Nutzung insbesondere der seelsorglichen Ressourcen beitragen wird.

Auch wenn wir künftig eine gemeinsame Pfarrei bilden, wollen wir Kirchorte mit ihren je eigenen pastoralen Prägungen weiterhin bewusst stärken. Die Fusion dürfen wir in dieser für unseren christlichen Glauben und die Kirche herausfordernden Zeit auch als eine Chance verstehen: Wir wollen Ressourcen bündeln, voneinander lernen und gemeinsam neue Wege gehen. Dabei ist uns wichtig, dass Besonderheiten vor Ort bestehen bleiben dürfen, sind sie doch Ausdruck von gelebter Tradition und lebendiger Vielfalt.

Mit dem Pastoralteam und einem schon im November 2025 neu gewählten gemeinsamen Pfarrgemeinderat machen wir uns auf den Weg. Ein besonderer Fokus liegt dabei auf Ihnen, von denen sich sehr viele ehrenamtlich engagieren und im Gemeindeleben aktiv mitwirken. Sie sind das Rückgrat unserer Gemeinden. Bitte gehen Sie diesen Weg gemeinsam mit uns, Ihren Seelsorgerinnen und Seelsorgern im Düsseldorfer Osten, und voll Vertrauen in die Frohe Botschaft Jesu Christi.

Ich danke allen Engagierten für ihren Einsatz und ihre Unterstützung während des gesamten bisherigen und künftigen Prozesses und freue mich auf die gemeinsame Zukunft.

Ihr



Pastor Oliver Boss